
 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

   
Обзор по материалам СМИ  

12 января  2011 г. 
                                                               

Оглавление: 
1.   СМИ о Таймыре:  

• Численность домашних оленей на Таймыре превысила 72 тысяч голов          2 
• Руководители сельских образовательных учреждений Таймыра едут на сессию в 

Дудинку                     2 
2. СМИ о городе Дудинке: 

• Производителям хлеба окажут поддержку               2 
• Ремонт плавбассейна в Дудинке начнется в мае              2 

           3. СМИ о ЕМО «город Норильск»:   
• В государственную программу субсидирования авиаперевозок дополнительно 

включены маршруты из Норильска в Сочи и Санкт-Петербург             3 
4. СМИ о предприятиях НПР:  

• Акции "Норникеля" приближаются к историческим вершинам             3 
5. СМИ о Красноярском крае и СФО:    

• Льва Кузнецова ждут Норильск, КЭФ и студенты              4 
• Средняя фактическая стоимость строительства метра жилья в крае за год 

выросла на 8%                    4 
• Доходы жителей Красноярского края в 2010 году сократились на 0,6 процентов   4 
• Продукция «Красноярского хлеба» подорожала на 10%             4 

6. СМИ о России:   
• Минэкономразвития обещает в 3,5 раза сократить очереди в госучреждениях     5 
• Путин: обсуждать повышение пенсионного возраста рано            6 
• Нургалиев: Россияне стали больше доверять милиции             6 
• Эксперт: рост тарифов ЖКХ – проблема народного хозяйства в целом                 7 
• Цены на бензин в 2011 году резко вырастут              7 

7. Разное:     
• Чиновники повышенной секретности. В региональных администрациях 

запрещают Skype                   8 
            8. Курс валют                     9                                                                                                  
           9.Прогноз погоды         10 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ДУДИНКИ 
ОТДЕЛ ОБЩЕСТВЕННЫХ СВЯЗЕЙ 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Численность домашних оленей на Таймыре превысила 72 тысяч голов  
Численность домашних оленей на Таймыре превысила 72 тысяч голов, сообщили в 

пресс-службе администрации района. 
На 1 января 2011 года в шести оленеводческих хозяйствах района числится 72 366 

голов, что на 4 375 голов больше, чем в прошлом году. Увеличение поголовья повлечет за 
собой повышение финансовой поддержки на содержание домашних северных оленей, 
считает замруководителя администрации района по делам коренных малочисленных народов 
Таймыра и вопросам сельского и промыслового хозяйства Валерий Вэнго. 

Планируется, что с учетом увеличения федеральных субсидий, в 2011 году из 
регионального и федерального бюджетов на эти цели будет выделено более 37,5 млн 
рублей. Также в 2011 году на тысячу рублей будут увеличены компенсационные выплаты 
населению, ведущему кочевой образ жизни. По согласованию с правительством 
Красноярского края, на Таймыре компенсационные выплаты кочевому населению будут 
производиться в апреле текущего года — в период празднования дня оленевода. 

«Лаборатория новостей» 
 

Руководители сельских образовательных учреждений Таймыра едут на сессию в 
Дудинку  

Руководители 39 образовательных учреждений (ОУ) Таймыра соберутся в Дудинке на 
ежегодное совещание с руководителями сельских образовательных учреждений. Директора и 
заместители директоров средних школ, дошкольных образовательных учреждений и 
учреждений дополнительного образования муниципального района пройдут также 
двухнедельные курсы повышения квалификации. По результатам занятий участники 
совещания получат дипломы менеджеров организации, которые фактически подтверждают 
получение второго высшего образования. В прошлые годы для них были проведены три 
сессии по программе обучения. Четвертая и пятая сессии состоятся 28 января – 4 февраля в 
районном центре. По информации Управления образования Администрации Таймыра, в 
программу занятий включен анализ проведенных ремонтных работ и замечаний надзорных 
служб, а также мониторинг материально-технической базы учреждений, вопросы организации 
питания воспитанников и охраны труда сотрудников. Особое внимание будет уделено 
вопросам оформления договоров с поставщиками, информатизации образовательных 
учреждений, организации работы Интернета и, естественно, образования и воспитания. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинским производителям хлеба вновь предоставят субсидии 

Производителям хлеба в поселках города Дудинки в 2011 году вновь предоставят 
субсидию на возмещение части затрат, связанных с производством хлеба. Об этом сообщили 
в среду в отделе общественных связей города. 
 Объем средств, запланированных в бюджете 2011 года, остался на уровне 2010 года и 
составляет более 1,728 млн. руб.  

Розничная цена хлеба для жителей поселков установлена в размере 49 руб. за 1 кг. 
Стоимость выше показателя прошлого года на 2 руб. и на 4 руб. ниже цены на хлеб в городе 
Дудинке. 

АСДГ, "Таймырский Телеграф" 
 
Ремонт плавбассейна в Дудинке начнется в мае 

По информации Управления развития инфраструктуры Администрации Таймыра, в 
наступившем году будет произведен ремонт плавательного бассейна Дудинского спортивного 
комплекса. Работы по глазированию большой ванны бассейна плиткой, а также замена 
систем электроснабжения и водоподготовки запланированы на май-ноябрь 2011 года. На 
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финансирование мероприятия направят спонсорские средства - 22,5 млн.рублей предоставит 
ОАО «ГМК «Норильский никель». В настоящее время Администрация Таймыра оказывает 
содействие в подготовке документации, связанной с проведением ремонтных работ в 
бассейне МАУ «ДСК». 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В государственную программу субсидирования авиаперевозок дополнительно 
включены маршруты из Норильска в Сочи и Санкт-Петербург  

Напомним, впервые в прошлом году норильчане - молодежь и пожилые люди - получили 
возможность летать в Москву по льготной цене. И ею воспользовались около 16 тысяч 
человек.  

В этом году ожидается увеличение количества получателей данной льготы. Повод - 
включение в программу новых маршрутов. Об этом рассказал начальник отдела транспорта и 
связи управления городского хозяйства Валерий Цыбульский. Он сообщил, что теперь 
норильчане за половину стоимости смогут летать также из Норильска в Сочи или в Санкт-
Петербург и обратно. Стоимость авиабилета из Норильска в Москву, как и в прошлом году, 
будет составлять 4,5 тысячи рублей, в Санкт-Петербург - 5 тысяч рублей, в Сочи - 7 тысяч 
рублей.  

Важный момент: с этого года госпрограмма субсидирования авиаперевозок приобрела 
постоянный характер. Ее действие по-прежнему будет распространяться на период с 1 
апреля по 31 октября. А вот возрастной критерий изменен – стать участником программы 
могут граждане до 23 лет и старше 60 лет. В прежней редакции программы была оговорка: 
«до 23 (включительно)».  

Добавим, в реализации программы в 2010 году участвовали авиакомпании S7 и NordStar. 
Продолжат ли они эту деятельность, станет известно после 1 марта. До этого Росавиация 
будет принимать заявки от авиаперевозчиков, желающих принять участие в программе. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Акции "Норникеля" приближаются к историческим вершинам 
Акции ГМК "Норильский никель" в среду достигли докризисных уровней и приближаются к 

историческим вершинам на ожиданиях выкупа компанией до 6,2% своих акций по цене $252 
за штуку. 

К 12:15 мск в среду цена акций "Норникеля" на ФБ ММВБ выросла до 7466,05 рубля за 
штуку (+2,5%), что является максимумом с начала ноября 2007 года, когда бумаги превышали 
7620 рублей (исторический максимум). 

В РТС в среду котировки на покупку акций "Норникеля" находятся на уровне $242 за штуку. 
В конце декабря 2010 года "Норникель" объявил, что его дочерняя компания Cobriere 

Holdings начала выкуп до 6,2% акций ГМК по цене $252 за штуку, заявки на продажу 
акционеры могут подать до 21 января 2011 года. 

Выкуп акций ГМК на общую сумму около $3 млрд является первым этапом программы 
повышения капитализации компании, утвержденной советом директоров "Норникеля" (в 
течение 2011 года ГМК планирует выкупить акции на сумму до $4,5 млрд). Около $3 млрд 
будет выделено на выкуп акций в рамках основного тендера, еще на $1,5 млрд компания 
может выкупить акции на свободном рынке. 

/Финмаркет/   
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Льва Кузнецова ждут Норильск, КЭФ и студенты   

Руководитель пресс-службы губернатора красноярского края Игорь Астапов рассказал 
«Пресс-Лайну» о планах Льва Кузнецова на январь и февраль. «В январе самое значимое 
событие это поездка губернатора на Таймыр. В рамках визита Лев Кузнецов проведет ряд 
совещаний, касающихся выполнения задач поставленных Владимиром Путиным осенью, 
когда он побывал в Норильске. Речь идет о масштабной программе по переселению северян, 
реконструкции ЖКХ и строительству ряда социальных объектов. Лев Кузнецов должен будет 
скоординировать действия всех заинтересованных сторон», - отмечает господин Астапов. 
Также в январе глава региона проведет целый ряд совещаний, в частности, обсудит 
инвестпрограмму по Краснокаменскому руднику, подведет итоги прошлого года с 
сотрудниками ГУВД, осмотрит онкологический диспансер и обсудит подготовку к 
Красноярскому экономическому форуму. Именно КЭФ должен стать центральным 
мероприятием для губернатора в феврале этого года. Льву Кузнецову придется встречать 
высокопоставленных гостей, смотреть презентации инвестиционных проектов, принимать 
участие в круглых столах на различные темы. После такой непростой работы глава планирует 
«отдохнуть» на ежегодном IQ-бале, где он поздравит лучших студентов края. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
Средняя фактическая стоимость строительства метра жилья в крае за год выросла на 
8%  

За 2010 год количество сданных жилых объектов в Красноярском крае увеличилось почти 
на 24%. Об этом сообщили в пресс-службе Красстата 12 января. 

В январе — ноябре 2010 года в крае строительные организации сдали в эксплуатацию 
1935 жилых домов общей площадью 767 тыс. кв. метров. Это на 24,3% больше, чем за 
аналогичный период 2009 года. Средняя фактическая стоимость строительства одного 
квадратного метра общей площади вновь введенных жилых домов (без учета 
индивидуальных жилых домов, построенных населением за счет собственных и заемных 
средств) в январе — ноябре 2010 года составила 33 тыс. 955 рублей и увеличилась по 
сравнению с аналогичным периодом 2009 года на 8 %. 

При этом население края за счет своих и заемных средств стало строить меньше. За 11 
месяцев 2010 года построено 1784 жилых дома общей площадью 196,2 тыс. кв. метров (на 
23,2% меньше, чем за 11 месяцев 2009 года). В общем объеме введенного в эксплуатацию 
жилья это составляет 25,6 % (за 11 месяцев 2009 года — 41,4%). 

«Лаборатория новостей» 
 

Доходы жителей Красноярского края в 2010 году сократились на 0,6 процентов   
Среднедушевые денежные доходы жителей Красноярского края в январе-ноябре 2010 года 

составили более 16 тыс. рублей, но в ноябре они увеличились до 18 тыс. рублей, что на 6,1% 
больше аналогичного периода 2009 года.  

Между тем, доходы, с учетом роста потребительских цен и обязательных платежей, по 
сравнению с январем-ноябрем 2009 года уменьшились на 0,6%, сообщает Красноярскстат.   

Специалисты отмечают, что население стало больше тратить и меньше сберегать 
денежные средства. В частности, было израсходовало 351,9 млрд рублей на покупку товаров 
и оплату услуг, что на 7,1% больше, чем за аналогичный период 2009 года. Кроме того, 
сбережения в 2010 году составили 60,2 млрд рублей, что на 9,4% меньше, чем в январе-
ноябре 2009 года. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 

Хлеб резко подорожал в Красноярске 
Начало послепраздничной недели ознаменовано для жителей Красноярска значительным 

скачком цены на хлеб и хлебобулочные изделия. Рост цен составил в среднем 7,5 процента, 
сообщает «ТАСС-Сибирь». 
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 Как сообщают в пресс-службе Красноярскстата, хлеб ржаной и ржано-пшеничный вырос в 
цене с 35,52 до 38,43 рубля за килограмм. 

 Статистики обосновывают рост цен реакцией хлебопеков на удорожание муки, 
электроэнергии и топлива. Сами предприниматели в качестве причины роста цен называют 
введение единого социального налога. 

 «Нам пришлось поднять стоимость хлеба на 10 процентов из-за увеличения социального 
налога. Мука подорожала еще в октябре, но мы держали цену. А единый социальный налог 
просто кабальный - от 23 до 32 процентов. Поэтому хлеб подорожал от 5 до 10 процентов в 
зависимости от сорта», m заявила пресс-секретарь  ведущей компании отрасли края 
«Красноярский хлеб». 

 Меж тем удорожание продуктов питания, пользующихся широким спросом, продолжилось 
уже в 2011 году. По сравнению с декабрем цены выросли на 1,5 процента. Их рост обгоняет 
официальные прогнозы Минэкономразвития. Эксперты уверены, что это не последнее 
посленовогоднее повышение стоимости продуктов питания. 

Сибинфо 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Сломать барьеры. Через три года в госучреждениях почти не останется очередей, а 
оформить прописку можно будет за один день, надеется Минэкономразвития. Реформа 
поможет сократить число чиновников 

К 2014 г. среднее время ожидания в очередях в госучреждениях сократится с 55 до 15 
минут. Такова цель разработанной Минэкономразвития концепции снижения 
административных барьеров и повышения доступности госуслуг (копия есть у «Ведомостей»). 
Чтобы получить справку, гражданину достаточно будет прийти в госорган один раз (сейчас, по 
данным Минэкономразвития, дважды), для получения услуги, связанной с 
предпринимательской деятельностью, — дважды (вместо восьми раз). 

Повышать доступность госуслуг и снижать барьеры Минэкономразвития планирует 
общесистемными и отраслевыми мерами. Некоторые уже реализуются — например, 
законопроект об отмене с 2013 г. лицензий для медицины правительство внесло в Госдуму в 
2010 г. Планируется расширить уведомительный порядок открытия бизнеса и 
совершенствовать законодательство о саморегулируемых организациях. 

Появятся карты проверок бизнеса с предъявляемыми к предпринимателям требованиями, 
обещают авторы концепции. Надзорные органы от карт отступать не смогут, иначе 
результаты проверок будут признаны незаконными. Проекты карт и результаты ревизий будут 
публиковаться в интернете. 

В сфере строительства появится институт негосударственной экспертизы проектной 
документации, запретят предоставлять земельные участки без аукциона, а за 
необоснованный отказ в выдаче разрешений на строительство будет введена 
административная ответственность. 

Гражданин в 2014 г. сможет оформить регистрацию по месту жительства за один день, а 
регистрация по месту пребывания станет полностью уведомительной, сказано в концепции. 
Провести техосмотр и получить права можно будет в любом регионе. 

Через три года информацию обо всех 1100 государственных и муниципальных услугах 
опубликуют в интернете, обещают авторы концепции, в каждом городе появится 
многофункциональный центр (МФЦ), в котором можно будет получить справки от нескольких 
учреждений. Сейчас 66 МФЦ есть в 48 регионах. 

Снижение административных барьеров и оптимизация госуслуг могут привести к 
сокращению госслужащих, следует из концепции. По мнению ее авторов, чтобы определить, 
сколько стране нужно чиновников, необходимо рассчитать по специальным нормативам 
время, затрачиваемое на процедуры. Одна из задач — оптимизировать контрольно-
надзорные функции: те которые будут признаны избыточными должны быть упразднены, а 
чиновники их осуществляющие — сокращены, объясняет директор департамента 
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Минэкономразвития Савва Шипов. Президент Дмитрий Медведев уже подписал указ о 
сокращении за три года числа госслужащих на 20%. 

Карты проверок позволят не изучать положения о ведомствах, чтобы узнать об их 
полномочиях, это удобно, считает вице-президент «Опоры России» Вячеслав Корочкин. 
Составление карт должно стать дополнительным импульсом к инвентаризации полномочий 
контролеров, надеется он. В концепции недостаточно внимания уделено избыточным 
госфункциям и финансированию по результатам деятельности, полагает Владимир Южаков 
из ЦСР. К таким планам нужно относиться с умеренным оптимизмом, считает Павел Кудюкин 
из Высшей школы экономики: на 100% они не выполняются, но положительные сдвиги 
происходят. 

«Ведомости» 
 

Путин: обсуждать повышение пенсионного возраста рано 
В Москве открылся съезд Федерации независимых профсоюзов России, в работе которого 

принимают участие 693 делегата, представляющих профсоюзные организации из всех 
регионов страны.  

Выступая на съезде, премьер-министр Путин отметил, что в нынешней ситуации в первую 
очередь необходимо заниматься повышением качества и продолжительности жизни людей, а 
не обсуждать вопрос о повышении пенсионного возраста. Он напомнил, что, несмотря на 
кризис, государственные расходы на зарплаты бюджетникам, пенсии и пособия были 
увеличены. "В прошлом году на 10 проц были проиндексированы все детские пособия, - 
сказал Путин. - В 2010 году мы провели масштабную реформу пенсионной сферы, и средний 
размер трудовых пенсий увеличился почти на 45 проц".  

Премьер также отметил, что продолжительность трудовой недели пересмотру не 
подлежит. Он отметил, что повышать производительность труда необходимо за счет 
технологических новшеств, роста квалификации работников, "а не за счет введения 
"потогонной системы".  

Путин заявил, что рассчитывает на поддержку профсоюзов в укреплении гражданского 
согласия в многонациональной России и заявил, что необходимо сделать и так, чтобы 
"граждане, независимо от того, в каком регионе России они родились и из какой страны 
приехали, могли честно трудиться, обеспечивать себя и своих близких". "И я рассчитываю на 
вашу поддержку в укреплении гражданского согласия в многонациональной России", - сказал 
премьер, обращаясь к представителям профсоюзных организаций, прибывшим на съезд в 
Москву из всех регионов страны.  

Касаясь темы трудовой миграции, Путин подчеркнул, что в стране будут создаваться 
рабочие места "прежде всего для граждан Российской Федерации". "Но и без привлечения 
новых рабочих рук, специалистов разной квалификации растущей российской экономике, 
надо сказать честно, не обойтись", - продолжил глава правительства.  

ИТАР-ТАСС 
 

Р.Нургалиев: Россияне стали больше доверять милиции 
Принципиальным отличием законопроекта "О полиции" от пока действующего Закона "О 

милиции" является создание качественно нового института обеспечения правопорядка, 
заявил министр внутренних дел РФ Рашид Нургалиев. 

"Это не институт государственного принуждения, а действительно правоохранительный 
орган, нацеленный на защиту прав и свобод человека, обеспечивающий личную и 
общественную безопасность", - цитирует слова министра "Российская газета".  

Одной из главных задач реформы Р.Нургалиев считает возвращение взаимного доверия 
между органами внутренних дел и населением. "Мы делаем акцент на формировании 
партнерской модели взаимоотношений между обществом и полицией. Мнение населения 
предлагается законодательно закрепить в качестве одного из ключевых критериев оценки 
работы полиции. То есть, по сути, вводится гражданский контроль за ее действиями". 
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По словам министра, оценивать отношение общества к полиции будут независимые 
организации. МВД уже несколько лет не проводит самостоятельных исследований 
общественного мнения, так как их результаты не всегда отражают объективную картину.  

Р.Нургалиев отметил, что за первый - 2010-й - год реформы МВД многочисленные опросы 
общественного мнения показали позитивный тренд в отношении общества к работе 
правоохранительных органов. "Это, конечно, отнюдь не повод рапортовать об успехах, но 
свидетельство того, что мы идем по верному пути". 

Министр отметил, что, конечно, вряд ли стоит рассчитывать, что все сотрудники органов 
внутренних дел одномоментно станут образцовыми полицейскими. Однако многие важные 
шаги в этом направлении уже сделаны. В частности, ужесточены требования и меры, 
направленные на укрепление дисциплины. "Уже сегодня, уверен, многие заметили, насколько 
усилилась ответственность непосредственных руководителей за неправомерные действия 
подчиненных. Мы не замалчиваем факты преступлений, а делаем их достоянием 
общественности. Это демонстрирует обществу, что наши сотрудники не имеют никаких 
индульгенций. Напротив, спрос с них выше, поскольку они по долгу службы должны стоять на 
страже закона".  

Р.Нургалиев подчеркнул, что сегодня действия милиции являются открытыми и 
прозрачными для общества, в том числе и для критики. "Мы научились не только ее слышать, 
но и делать соответствующие выводы". 

Что касается приема на работу в полицию, то, по словам министра, набор в ряды 
полицейских будет проходить только по результатам внеочередной переаттестации, 
параметры и технологию проведения которой определит президент России Дмитрий 
Медведев. 

РБК 
 
Эксперт: рост тарифов ЖКХ – проблема народного хозяйства в целом 

С начала года тарифы на все коммунальные услуги поднялись. Подорожало обслуживание 
домов, выросла плата за жилплощадь, горячую и холодную воду и за электроэнергию. Между 
тем, с обслуживанием лучше не становится. Подробнее на эту тему в эфире "Утра России" 
рассуждал замминистра регионального развития РФ Анатолий Попов. 

"Проблема роста тарифов есть, - признает чиновник. - Но надо исходить из того, за счет 
чего они растут. На этот год у нас совокупный платеж гражданина не должен вырасти больше, 
чем на 15% по сравнению с прошлым годом". 

"Это выше инфляции. Но у нас уровень инфляции рассчитывается из сотен самых разных 
наименований товаров потребления и услуг, - отмечает Попов. - Что касается тарифов – там 
все очень жестко привязано к ценам на энергоресурсы. Как нам можно сдерживать, например, 
тариф по воде. Если по воде электроэнергия закупается на свободном рынке?". 

Значит рост тарифов ЖКХ - это не просто проблема отдельно взятого коммунального 
хозяйства. Это проблема народного хозяйства в целом, констатирует эксперт. 

Что касается предложения по приватизации объектов ЖКХ, то эта мера, по мнению 
Попова, прогрессивная. "Естественно, это большая прозрачность, привлечение инвестиций. 
Но при этом как вы себе представляете, например, приватизацию "Мосводоканала", который 
обеспечивает водой 15 миллионов человек? Необходима детальная проработка, но сама по 
себе идея приватизации объектов ЖКХ – здравая", - заключает Анатолий Попов. 

"Утро России" 
 

Цены на бензин в 2011 году резко вырастут 
В прошлом году увеличение цен на топливо оказалось сравнительно невелико — 6,5% по 

статистике Росстата. Это даже заметно ниже официальной инфляции, составившей 8,8%. Но 
сейчас эксперты предсказывают начало резкого роста. 

Во-первых, цены на бензин будут догонять общую инфляцию. Это уже было заметно в 
ноябре-декабре, когда заправки начали активнее переписывать ценники, и Росстат это 
зафиксировал. Во-вторых, с нового года правительство значительно повысило акцизы на 
топливо: на дешевые марки горючего — разом на 40%. В-третьих, за последний год цены на 
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нефть выросли на 22%, и тот факт, что это пока не отразилось на стоимости бензина, 
обусловлен лишь тем, что Федеральная антимонопольная служба постаралась сгладить рост 
цен. Это утверждает директор Московской топливной ассоциации Григорий Сергиенко, как 
сообщает «Коммерсантъ». 

Фактически заправочные станции были вынуждены уменьшить свою маржу. Вероятно, они 
будут стараться постепенно компенсировать упущенную выгоду. В-четвертых, по словам 
эксперта, изменение экспортных пошлин сейчас делает более выгодным поставку 
нефтепродуктов за рубеж, чем на внутренний рынок, что может привести к дефициту продукта 
внутри страны и также подтолкнет рост цен на бензин. 

«Авто@mail» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Чиновники повышенной секретности. В региональных администрациях запрещают 
Skype 
 История с WikiLeaks произвела сильное впечатление на российских чиновников. В 
некоторых регионах им запрещают пользоваться бесплатной электронной почтой и Skype – в 
целях сохранения секретности в соответствии с рекомендацией ФСБ. В распоряжении «НГ» 
оказалась соответствующая директива правительства Свердловской области. Отказ от 
прогрессивных электронных средств коммуникации местные руководители обосновывают 
борьбой с утечками служебной информации. Эксперты «НГ» считают этот шаг 
несовместимым с модернизационными идеями руководства страны.  

Документ подписан руководителем аппарата правительства Свердловской области 
Сергеем Козловым. Чиновник предлагает четыре меры для снижения рисков: «1. 
Использовать только сертифицированные в РФ программные продукты и аппаратные 
комплексы. 2. Проводить консультации с компетентными органами при приобретении 
зарубежного программного обеспечения и аппаратуры. 3. Запретить использование сервисов 
бесплатной электронной почты, а также сервиса бесплатной интернет-телефонии Skype для 
служебной переписки и иных форм делового общения работников. 4. Обеспечить 
гарантированное закрытие корпоративных сетей при переходе на систему электронного 
документооборота, включая предотвращение возможности удаленного доступа к ним через 
сеть Интернет».  

Инструкция стала результатом «анализа органами ФСБ России», которые установили 
«факты зависимости органов государственной власти от зарубежных производителей 
программного обеспечения». Спецслужбы выявили «ряд системных рисков, негативно 
влияющих на информационную безопасность органов государственной власти и управления».  

Запретительные меры такого характера, заметим, странно выглядят на фоне 
рекомендаций высшего руководства страны относительно использования в работе 
чиновников современных средств связи. Напомним, что президент Дмитрий Медведев еще на 
майской встрече 2010 года с активом «Единой России» заявил: «Я думаю, вы со мной 
согласитесь, что грядет эпоха возвращения в известной степени от представительной 
демократии к демократии непосредственной, прямой при помощи Интернета». «Очевидно, 
что сегодня никакие прогресс и модернизация невозможны без информационных технологий, 
это касается и научно-технической сферы, и не только научно-технической сферы, но и 
собственно вопросов управления и даже вопросов укрепления демократии в стране», – писал 
Медведев в своем блоге.  

Рекомендации УФСБ разочаровали прогрессивную часть свердловских чиновников. 
Еще со времен губернатора Эдуарда Росселя в разных ведомствах согласовывается проект 
открытого Wi-Fi-доступа в Интернет в 23-этажном региональном «белом доме», где 
расквартированы несколько министерств, аппарат правительства и избирательная комиссия 
области. Из-за наличия на местных компьютерах данных, относящихся к государственной 
тайне, проект никак не удавалось реализовать. При новом губернаторе Александре 
Мишарине, постоянно заявляющем о своей поддержке инноваций и открытости власти, 
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согласования пошли быстрее: в частности, в «белом доме» стали делить помещения на те, 
где свободный доступ в Сеть возможен, и те, где такого не будет в принципе.  

Сейчас эти работы, по всей видимости, будут вновь заморожены. Чиновники, 
отвечающие за согласование проекта, в среду были не готовы официально комментировать 
судьбу своего детища. Хотя в соседнем здании Законодательного собрания, куда Wi-Fi-доступ 
должен был прийти следом за «белым домом», уверенно говорят о сворачивании всех работ. 
И в будущем самым высокопоставленным свердловским чиновникам придется и дальше 
использовать свои iPad в сетях 3G, тратя на программы App Store средства с sim-карт, 
оплачиваемых из бюджета. И затраты эти будут немалыми: почти у каждого члена 
правительства есть продукт Apple, купленный за собственные деньги, а в конце 2010 года 
кабмин провел конкурс и купил еще шесть iPad за счет бюджета.  

Директору Института проблем глобализации Михаилу Делягину борьба свердловского 
правительства с сетью WiliLeaks показалась странной: «Просто интересно, какие тайны могут 
быть в этом регионе, что они способны, на взгляд чиновников, заинтересовать WiliLeaks? 
Проблемы недостроя или прорыва канализации? Кто что у кого украл и кто сколько выпил?» 
Но больше всего заинтересовало Делягина, почему в черный список попал Skype: «В этой 
системе невозможно перехватить передаваемое сообщение. В этом заключается 
уникальность технологии. Общение по Skype является наиболее надежным способом 
конфиденциального разговора». Запретители либо люди совершенно безграмотные, либо, 
напротив, разбираясь в технологиях, понимают, что Skype уводит разговоры чиновников из 
зоны их контроля, поэтому противостоят этой технологии, утверждает собеседник «НГ».  
 Этой же точки зрения придерживается Олег Козырев – известный блогер, входящий в 
Топ-20 блогов Яндекса. Он сообщил «НГ», что Skype является одним из самых защищенных 
от прослушивания средств современной связи: «Именно из-за того, что его очень сложно 
прослушать, наши спецслужбы его недолюбливают. В ряде местных администраций, мне 
известно, очень препятствуют установке Skype именно по той причине, что он делает 
практически невозможным прослушивание разговоров». Собеседник «НГ» также отметил, что 
отказ от современных средств коммуникации выльется в большие материальные и 
временные затраты. Он напомнил, что сегодня Skype активно используется чиновниками для 
конференц-связи, а с его отменой придется проводить конференции лично, выезжая в другие 
города. 

«Независимая газета» 
 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  13.01.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 3988 ▼ 0, 2264 

EUR 
 

39, 5154 ▼ 0, 0922 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


